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  議  事  録 

１ 日時 

  令和４年４月１３日（水） 

  午後１時３０分～午後２時１３分 

 

２ 会場 

  和歌山市役所 １１階 教育委員室 

 

３ 出席者 

  【教育長及び委員】 

   教育長  阿形 博司 

   委員   藤本 禎男 

   委員   森﨑 陽子 

委員   波床 昌則 

委員   打田 雅子 

  【事務局職員】 

教育局長        天野 忠和   教育学習部長      河嶋 健 

学校教育部長      岡本 友尊   教育政策課長      腰前 敏典 

学校支援課長      岩本 信哉   学校教育課長      前北 博文 

教育研究所長      須佐 宏    教育政策課総務政策班長 土井 康成 

教育政策課企画員    久保 映子 

 

４ 開会宣示 

  阿形教育長が、開会を宣示。 

  新任の局長、部長及び課長級職員の紹介。 

 

５ 議事録 

  ３月１０日教育委員会臨時会の議事録を承認。 

 

６ 署名委員指名 

  署名委員に打田委員を指名。 

 

７ 報告及び議案 

阿形教育長 

 本日は、議案が２議案となっています。 

 議案第２号については、会議規則第５条第６号に当たるもので、秘密会が適当だと思います

が、いかがでしょうか。 
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委員一同 

異議なし。 

阿形教育長 

 異議なしと認め、議案第２号については、秘密会とします。 

 それでは、これより議事に入ります。 

 

議案第１号 令和４年度和歌山市教育委員会客員指導主事について 

阿形教育長 

では、議案第１号「令和４年度和歌山市教育委員会客員指導主事について」の説明をお願い

します。 

須佐教育研究所長 

議案第１号、令和４年度和歌山市教育委員会客員指導主事について説明いたします。 

本事業では、現職の大学教員や退職された校長先生、また優れた指導実践を残された先生や

教職経験はなくとも高い専門性をもたれた方々に客員指導主事をお願いし、学校教育力の向上、

並びに学校長が願う特色ある学校づくりのためにお力添えをいただいています。 

令和４年度につきましても、資料２ページの別紙１、和歌山市教育委員会客員指導主事設置

要領に基づき、客員指導主事の選任をお願いしたいと存じます。 

３ページ、別紙２、令和４年度和歌山市教育委員会客員指導主事選任案をご覧ください。今

年度は表記の２４名の方にお願いしたいと考えております。 

４ページ、別紙３は令和３年度の訪問指導実績でございます。１番伊澤真佐子様、４番尾上

利美様、８番鈴木猛示様、１５番藤本典子様の４人の先生方にかわり、今年度案では、１９番

東方美喜夫様から２４番植西仁美様までの６人の先生方を新たに選任させていただきました。

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

阿形教育長 

 ありがとうございます。 

いかがでしょうか、ご質問等ございませんか。 

森﨑委員 

お尋ねします。指導ジャンルの中に、体育実技の指導っていうのは入っていないのでしょう

か。 

須佐教育研究所長 

これまで体育の先生にお願いしたという実績は、私の知る限りではございません。事前に、

学校等にもニーズを伺う中で、２０数名というふうに限られておりますので、今いただいてい

るニーズの中で選任させていただいているということになります。 

森﨑委員 

  そうすると、研究授業のほうも体育の授業は入ってないということですか。 

 須佐教育研究所長 

体育の指導助言等には、校長先生で体育を専門に研究されてきた先生方が、昨年度は多く入



3 

っていただいておりました。 

森﨑委員 

それはやはり学力とは少し関係がないという意味合いで、外されているのでしょうか。 

須佐教育研究所長 

学力、体力共に向上の必要性は十分感じているところですけれども、今の学校現場で指導に

入っていただきたい先生ということで、お名前が挙がっているのが、ちょうど校長先生をされ

ている方であったり、校長先生のＯＢの方であったり、そういった方になっているかと思いま

す。 

森﨑委員 

ありがとうございました。 

阿形教育長 

他、いかがでしょうか。 

藤本委員 

私は道徳教育がちょっと。特に市内回らせていただいて、小学校は変わりつつある、変わっ

てきている、道徳教育は。道徳の要とした授業が変わってきているのは感じているんですけど

も、中学校がまだ依然として、私が中学校で教えていた道徳的価値を押し込める、押し付ける

ような授業がまだまだ行われているのが現状なんですよね。ですから、その本当に道徳の授業

を変えたいと中学校の先生も本当に思っていると思うんです。生徒に分からせたい、考えさせ

る道徳、あるいは議論する道徳へしたいんだけども、そういう道徳を見たことがないというの

が現実だと思うので、もう本年度はこれで結構ですので、できたら来年度、そういう先生を１

人入れていただきたいなというのが今の希望なんです。以上です。 

須佐教育研究所長 

ありがとうございます。中学校でなかなかこの客員指導主事の先生方をご活用いただけてい

なかったというのが、昨年、一昨年ぐらいまででございます。随分中学校でも活用いただける

ようになってきておりまして、今後そういった、今、藤本委員ご指摘いただきましたような道

徳の指導をしていただけるような先生も選任の中に選考していきたいなと思います。あと付け

加えますと、県の指導主事を市の授業にお招きして、ご指導いただくということも進んできて

おりまして、県教委とも連携しながら、指導助言には和歌山市の指導主事、県の指導主事も道

徳のほうに入っているという現状がございます。 

阿形教育長 

  よろしいでしょうか。 

藤本委員 

はい、ありがとうございます。 

阿形教育長 

他、何かございませんか。 

藤本委員 

もう１点いいですか。 
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小学校の場合は、生活、理科を含めたら１０教科全てされる先生があるんですけども、中学

校の場合は道徳と特別活動の研究以外は、教科に偏ってしまうという現状があるので、私の教

科ではないよと言って、行かせていただいてもやっぱり違う、教科が違うということになるん

ですけども、和歌山市内、伏虎を入れて１８校のその複数の中学校の数学なら数学、あるいは

理科なら理科、体育なら体育で、こういう授業をするよというのを、僕は提案的で悪いんです

けども、指導主事の先生とその体育、あるいは道徳、それから数学、社会科で、こういう授業

があるよというのを、須佐所長が昨年撮ってくれたように、ビデオで撮って流す、配信するの

か、ＩＤパスワードを欲しいよって言ったら、それで見られるとか、あるいは研究を土曜日の

２時間ぐらいでやって、その出勤された指導主事は、文部科学省のように朝２時間来なくてい

いよというふうに２時間の代休を取れるような形で、本当に中学校の部活動にも影響出ないよ

うな形で、何かその研修を深めるような対策はできないかなっていうのは思っております。前

にも言ったんですけども、研修する場所なんですよ。失礼ですけど、教育文化センター古すぎ

ると思うんです。ですから今回、砂山、今福、吹上にできるコミュニティセンターの一室を貸

していただくとか、ここにおられる森﨑委員のところ、信愛大学を貸してもらうとか、あるい

は私のいる和歌山大学の一室を貸してもらうとかっていうことで、何とか研修の場所を安全の

確保をしながら、本当に動けるようなスペースを作った研修を、是非とも今後考えていただき

たいなと思っています。若い先生が増えてきて、研修を受けたいという希望がかなり多くなっ

ていますので、よろしくお願いしたいと思います。以上です。 

阿形教育長 

ただいまのご指摘について何かもしあれば。 

須佐教育研究所長 

ありがとうございます。研修会場の確保には、もう大変苦慮しているのが現状でございます。

今のようなお話が現実となれば、大変ありがたいなと思っております。 

阿形教育長 

よろしいでしょうか、他にございませんか。 

今委員の先生方から体育実技についてどうなのか、それから道徳、特別活動、特に中学校が

教科担任制になるので、道徳特別活動を全ての先生が学べる機会、共通の研修ができるという

ようなこと、そういったことも客員指導主事の中に増やしていくとか、研修たくさん入れてい

ったらどうかというようなご意見、さらには研修を深めていく対策として、ビデオで撮って配

信する方法、さらに土曜日を活用したらどうかとか、さらには実施場所につきましても、信愛

大学、和歌山大学や第８ブロック、砂山に新しくできるコミセンとかですね、そういったいろ

んな研修場所を使いながら、より若い先生が特に増えてきておりますので、教員の研修をする

場所を工夫して、実施方法についてもまた考えていただけたらというご意見だったと思います。 

藤本委員 

ちょっとすみません。僕が言っているのは、強制参加ではない研修です。来たい人だけでい

いよという、あるいはその研修をビデオで前と後ろで撮って、それで発信してあげるという意

味なので、強制の研修ではないということをつけ足しさせていただきます。以上です。 
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阿形教育長 

今、ご意見ありましたけども、あくまでも強制ではなくて、自主参加のそういう場を提供し

ていけたらどうかというような、そういうご意見だと思います。 

他ないでしょうか。 

それではただいまの議案第１号について、原案の客員指導主事の選任案ということで、採決

を行いたいと思います。 

本年度につきましては、この原案通りで承認してよろしいでしょうか。 

委員一同 

はい。 

阿形教育長 

それでは、原案通り承認します。 

続いて秘密会となりますが、秘密会に入る前に「その他」で何かありませんか。 

 

 ８ その他 

腰前教育政策課長 

次回の教育委員会の日程について、報告させていただきます。 

次回の教育委員会定例会は、令和４年５月１９日（木）午後１時３０分から、教育委員室で

開催いたしますので、よろしくお願いいたします。 

阿形教育長 

次回は５月１９日、時間は本日と同じ午後１時３０分ということでよろしくお願いします。

他に何かございませんか。 

ないようですので、秘密会に入ります。傍聴人の方は申し訳ございませんが退室をお願いい

たします。 

 

９ 非公開事案 

―以下『』部分については非公開とする― 

議案第２号 令和５年度に和歌山市立和歌山高等学校で使用する教科用図書の採択につい 

      て 

『非公開』 


